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LES BUTS EXTERIEURS DE LA LEGION 

LE TRAVAIL ACTUELLEMENT EN COURS 

Objectif principal 

Le but de la Légion de Marie est la gloire de Dieu par la sanctification de ses 

membres qui passe par une vie de prières intense et une collaboration active, sous 

la hiérarchie de l’Eglise, à l’apostolat de Marie, lequel consistant à écraser la tête 

du serpent et à faire avancer le règne du Christ. Cet objectif ne peut être abouti 

que si on l’est conscient que dans chaque semaine, dans une atmosphère 

surnaturarisée par la prière, des pratiques de dévotions et par un esprit de douce 

fraternité, nos praesidia tiennent leur réunion pendant laquelle La Vierge, La 

Commandante en Cheffe, assigne une tache à chaque légionnaire, de laquelle 

chacun aura à rendre compte de son accomplissement. Ce travail doit être 

« substantiel », c’est- à-dire que le légionnaire devrait y consacrer une couple 

d’heures par semaine. Cette sanctification passe par l’éveil du sens de l’apostolat. 

Le but de l’apostolat 

C’est par l’apostolat que l’esprit apostolique se développe le plus parfaitement. 

Cet apostolat ne saurait être fructueux que si les légionnaires regardent donc 

l’assistance à la réunion hebdomadaire du preasidium comme le premier et le 

plus sacré de leurs devoirs envers la Légion. Rien ne saurait y suppléer ; sans 

elle, leur apostolat sera comme un corps sans âme. L’expérience prouve que la 

négligence de ce devoir primordial se traduit par un travail inefficace et elle ouvre 

la porte aux désertions des rangs de la Légion. Le travail n’est qu’une prière 

sous une autre forme, et les règles de la prière doivent y être appliquées. Chers 

Officiers de l’Auguste Reine, sans cette dimension surnaturelle, il ne durera pas 

longtemps. Si la tâche est facile, elle devient monotone ; si elle est digne d’intérêt, 

elle sera très probablement difficile, parsemée de rebuffades et d’échecs au moins 

apparents.  



Dans les deux cas, les considérations humaines inciteront promptement à 

l’abandonner. Mais, le légionnaire doit être amené à discerner sous la brume des 

sentiments humains qui masquent le travail, les grandes lignes de ce dernier, qui 

sont surnaturelles. Plus un travail ressemble à une croix, plus avec et dans la foi 

nous devons l’estimer comme nous le recommande notre prière finale. 

Le légionnaire est un soldat! Par conséquence, il ne saurait donc déployer moins 

de courage dans l’accomplissement de son devoir que n’en montrent les soldats 

ordinaires au service de causes terrestres. Tout ce qu’il y a de noble, de dévoué, 

de chevaleresque et de fort dans le caractère du soldat devrait briller au plus haut 

degré dans le véritable légionnaire, soldat de Marie, et se refléter évidemment 

dans son travail. 

Mise en cause de nos faiblesses 

Nos champs de batailles qui sont nos terrains d’apostolat, semblent être vide de 

combattants. Quand est ce que les légionnaires comprendront-ils qu’ils sont de 

vrais soldats de Marie et qu’il leurs est demandé d’être vaillants et 

courageux ? « Veuillez et priez » dit le Seigneur et à Saint Benoît de corroborer 

en ces termes : « Ora et Labora », prie et travaille. Quand les membres 

cerneront-ils le vrai sens de la phrase : « la dévotion à Marie oblige à 

l’apostolat » ? 

Nos praesidia ont démissionnés à travers leurs membres. Nous semblons tout 

oublier, pire nous remettons au second plan tout ce qui concerne la spiritualité 

pour notre sanctification, par contre nous faisons la promotion des activités de 

débauches intérieure et extérieure. Les légionnaires semblent oublier leurs 

vocations et leurs objectifs. Jusqu’à quand verrons-nous le bout du tunnel ? Nos 

réunions de praesidia semblent être dépourvues de vie. A quand seront-elles 

encore réanimées ? Cette animation reviendra dans nos réunions quand nous, 

légionnaires, comprendrons que nous sommes une armée rangée en bataille et non 

une bande armée dispersée en pagaille. 



A quand le retour de la ponctualité et la régularité dans nos rangs ? Quand est-ce 

qu’apparaitra cette lueur d’espoir ? « L’Esperance fait revivre la foi ». Mais à 

quand le réveil de notre espérance ? Quand prendrons-nous de bons engagements 

afin que la Légion de Marie puisse se porter mieux pour pouvoir atteindre ses buts 

extérieurs ? 

Quand les légionnaires cesseront-ils de croire que, ne pas répondre présent à la 

réunion de son praesidium est une règle ? Quand les légionnaires se sentiront- ils 

gênés, quand le travail apostolique qui leur a été assigné n’est pas 

accompli ? « Non assuré » est « l’opérateur de la téléphonie mobile » auquel 

nous sommes tous maintenant abonnés dans nos praesidia et sur lequel le réseau 

n’est jamais saturé ou du moins sa saturation ne nous gênes aucunement pas. La 

vie de nos praesidia, mieux de toute la Légion de Marie en dépend. 

« Le travail procède de la réunion comme un acte d’obéissance envers elle » 

nous interpelle notre manuel. Nous devons savoir que l’intensité du zèle que la 

Légion s’efforce d’inspirer à ses membres exige un objectif qui en soit digne. Un 

travail insignifiant risque d’ébranler ce zèle, de telle sorte que des cœurs qui 

étaient disposés à se dépenser pour les âmes et à rendre au Christ amour pour 

amour, effort et sacrifice pour ses peines et sa mort, finissent par s’enliser dans la 

médiocrité et la tiédeur.                               

L’importance de Marie 

Par moi, par nous, Marie désire aimer aussi Jésus dans le cœur de tous ceux que 

nous puissions enflammer d’amour par nos apostolats et prières continuelles. Si 

nous nous identifions entièrement avec Elle, Elle nous inondera tellement de ses 

grâces et de son amour que nous arriverons à ressembler au ruisseau toujours 

débordant qui, à son tour inondera les autres âmes. Par ce que nous ferons, Marie 

pourra aimer Jésus et le remplir de joie, non seulement avec notre propre cœur, 

mais aussi avec les cœurs innombrables qui seront unis aux nôtres. 

Soyons toujours unis à notre Maman du ciel afin d’éviter cette parole du manuel : 

« A ceux qui ne marche pas avec Marie, s’appliquent les mots de Saint 



Augustin :’’Bene curris sed exrtra viam’’ :’’vous faites de grands pas et vous 

courez bien, mais vous êtes en dehors de la voie’’ »  

Le travail légionnaire doit s’accomplir donc dans l’union la plus intime avec 

Marie. Mais de plus, le légionnaire doit regarder comme un but essentiel de ce 

travail, d’infuser à ceux qui en bénéficient une connaissance et un amour 

véritable de Marie, qui les porteront à la servir de quelque manière.  

Chers Nobles Sénateurs, une connaissance de Marie et une dévotion envers Elle 

sont indispensables à la santé et au progrès des âmes. Parce qu’Elle est associée 

aux divins mystères, Elle peut vraiment être représentée comme leur gardienne. 

Sur Elle, comme sur le plus noble fondement après Jésus-Christ, repose la foi de 

toutes les générations. 

Les légionnaires sont donc invités à considérer d’autres paroles qui portent à 

réfléchir du Pape Saint Pie X : « Aussitôt que la dévotion à l’Auguste Marie a 

poussé de profondes racines auprès de ces âmes, les verra-t-il produire des 

fruits de vertu et de sainteté correspondant à ses fatigues en leur faveur ».  

Conclusion 

Chers Frères et Sœurs, OFFICIERS de Conseils et de Praesidia, 

l’organisation de la Légion de Marie est l’une des plus excellentes. 

Considérée par rapport à nous, ses membres, la société de Marie est l’extension, 

la manifestation visible de Marie, notre Mère du ciel. Marie nous a reçus dans la 

société comme dans le sein de sa tendresse maternelle, pour nous former à la 

ressemblance de Jésus, et faire ainsi de nous associer à sa mission de 

Corédemptice des âmes. Pour nous, aimer et servir la société, c’est aimer et 

servir Marie. 

Que par l’intercession de la Bienheureuse Vierge Marie, nous puissions recouvrer 

notre zèle d’antan afin de pouvoir POURSUIVRE ET BIEN ACHEVER TOUS 

NOS TRAVAUX ACTUELLEMENT EN COURS. 

AU NOM DU PERE ET DU FILS ET DU SAINT ESPRIT !!! 

Amen !!! 


